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GRANADA. El metro de Grana-
da es como Marco y Amedio.
¿Quién no la ha pensado alguna
vez? El PP le ha dado forma a esta
historia en un folleto. El mono
que aparece plantado sobre la lo-
comotora –ahí donde lo ven– es
una metáfora. Quizás porque las
obras estén todavía ‘amedio’ ha-
cer. El logotipo de las viñetas
–cuyo parecido más evidente lo
tiene con un pulpo– es la Junta,
que encarna el papel de la pro-
genitora.

La sinopsis de la historia es
la siguiente: «En Granada ca-
pital, al pie de Sierra Nevada
y la Alhambra, nace nuestro
amigo metro entre calles le-
vantadas...». Luego ‘Mamá
Junta’ se va a Sevilla y ‘Marco Me-
tro’ se queda desconsolado y en
obras, dando vueltas con un mono
en la cabeza. En fin, lo que pien-
sa cualquiera cuando pasa por el
Camino de Ronda.

El diálogo de ‘Marco Metro’ con
‘Mamá Junta’ es de un dramatismo
sobrecogedor:

–«¡Me voy pá Sevilla que tengo
otras cosas que hasé!

–No te vayas mamá... ¿quién se
encarga de mí?».

Y ese día la tristeza llegó hasta el
corazón de ‘Marco Metro’, que en-

cima tiene que aguantar que los
conductores le increpen por el caos
de tráfico.

«Disculpe, ¿me puede ayudar?
Busco a mi madre..?, pregunta a un
paisano. «¡A Sevilla, metro! ¡Que tu

madre se esconde allí!», le gritan en
plena calle. Y entonces ‘Marco Me-
tro’ y el mono se abrazan a ‘Mamá
Junta’, que se muestra un poco aris-

ca: «¡Disimula, niño, hasta
que la obra haya terminado!».

El PP ha distribuido este fo-
lleto por Granada, donde invi-
tan a los vecinos cabreados a
dirigirse a las oficinas del go-
bierno andaluz, de las que dan
dirección y teléfonos. El mis-
mo mensaje de las octavillas
elaboradas por elAyuntamien-
to para informar de que las
obras son «responsabilidad
única y exclusiva de la Junta».

Las obras del metro son
un incordio en vísperas de
las elecciones. El alcalde no
llevó ayer un ejemplar del
folleto a la consejera de
Obras Públicas, Josefina
Cruz, pero sí le entregó un
informe fotográfico don-
de, en teoría, se demues-
tra que las obras están pa-
radas. La consejera sostie-
ne que hay 1.190 trabaja-
dores en estos momentos:
«Lo único que nos queda
es pasarle al Ayuntamien-
to la ficha y las nóminas
de todos para que se lo
crea», ironizó.

La Junta sostiene que el
tramo del Camino de Ron-
da estará acabado dentro
de un año, salvo las esta-
ciones subterráneas, y
que se mantiene la fecha
de 2012 para la inaugura-
ción. Pero Torres Hurta-

do insiste en que la ciudad
está «abierta en canal» y la obra
paralizada.

Esta última parte se parece me-
nos a la historia del cuento. Pero
por lo demás, el metro es clavadito
a Marco. Salta a la vista.

QUICO
CHIRINO

� quicochirino@ideal.es

:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. El campus de Cartu-
ja de la Universidad de Granada
(UGR) está en unas condiciones que
se pueden calificar con el adjetivo
malas. Eso sin exagerar. Los propios
mandatarios universitarios han asu-
mido en más de una ocasión que el
recinto no está bien acondiciona-
do. Hace años que se anunció que
se arreglaría, pero hasta la fecha las
aceras siguen ‘levantadas’, la ilumi-
nación es deficiente y el mobilia-
rio está estropeado. Eso va a cam-
biar, si no hay más demoras, a par-
tir del verano. Se está redactando
el proyecto y la previsión es que en
siete u ocho meses se puedan ini-
ciar las obras.

El dinero presupuestado es de
unos 500.000 euros. Es el dinero
que ha recibido la Universidad gra-
nadina con el proyecto del Campus
de Excelencia Internacional (CEI).
Es, además, una de las primeras in-

tervenciones previstas, según se-
ñaló ayer el rector de la institución
universitaria granadina, Francisco
González Lodeiro. La vicerrectora
de Infraestructuras y Campus, Be-
goña Moreno, concretó que se in-
tervendrá en mobiliario urbano,
iluminación y pavimentación, en
algunos casos. En Cartuja, lo que sí
se ha iniciado ya es el Centro de
Mente. Este dinero es de los pro-
gramas europeos.

Las acciones en el campus de Car-
tuja no serán las únicas que se lle-
varán a cabo con el dinero que se
han recibido en los programas del
CEI. A través del Innocampus se
pondrá en marcha el proyecto y
construcción del centro de empre-
sas. Y, además, se construirá el cen-
tro de investigación del campus de
Aynadamar. Con el Innplanta se
construirá el Centro de Salud y De-
porte en el Parque Tecnológico de
la Salud. Son las obras que se mate-

rializarán en un principio –se espe-
ra que lleguen más– con los progra-
mas de las convocatorias del Gobier-
no central.

De estos proyectos se hará un se-
guimiento continuo en el Consejo
de Campus del BioTic Granada de
Excelencia Internacional, que se
constituyó ayer. Primero fue el
Consejo de Dirección y ayer le tocó
el turno al Consejo de Campus en
el que se acordó crear cuatro comi-
siones. A la convocatoria de ayer
hubo una importante asistencia,
algo que se valoró muy positiva-
mente en la institución. Casi un
centenar de agregados acudieron a
la convocatoria.

Las comisiones creadas estarán
integradas tanto por personal de la
Universidad granadina, con el rec-
tor a la cabeza, como instituciones
y empresas. Se creó una comisión
empresarial, otra comisión social y
otra científica y la última se encar-
gará de la evaluación y formación.
El secretario de los dos consejos es
el profesor José Luis Verdegay.

Mejores comunicaciones
En este caso, Verdegay fue el en-
cargado de avanzar que en no mu-
cho plazo se llevarán a cabo actua-
ciones en la mejora de las comuni-
caciones con el dinero del CEI. Se
invertirá una importante partida

en el Centro de Supercomputación
«que nos colocará los primeros de
España» y además se llevarán a cabo
actuaciones para las comunicacio-
nes con Melilla y Ceuta. Wifi y sis-
temas que permitan una comuni-
cación constante, que en el caso de
que haya problemas no ocasiones

cortes. Colaborarán en estos pro-
yectos de comunicación tanto el
Madoc como la Sierra.

Los encargados de dar detalles de
la reunión de ayer fueron el rector
y el delegado del rector para el Cam-
pus de Excelencia Internacional, el
profesor Teodoro Luque. El cate-
drático explicó que se reunirán tri-
mestralmente y a través de la pla-
taforma del Campus BioTic Grana-
da se podrá estar en contacto dia-
riamente para ir aportando ideas y
desarrollando las acciones. La in-
tención es desarrollar las ideas re-
cogidos en el proyecto y sumar las
que las empresas y demás agrega-
dos vayan aportando en un futuro.

En breve la UGR sacará el con-
curso internacional para la plaza de
gerente del Campus BioTic Grana-
da de Excelencia Internacional. La
fecha fijada es enero y en un mes
pretenden cerrar el proceso.

Por otra parte, el Consejo de Mi-
nistros de ayer autorizó la conce-
sión de una ayuda en forma de prés-
tamo de 14 millones de euros, co-
rrespondiente a la convocatoria del
año 2010 del Programa Innocam-
pus del Ministerio de Ciencia e In-
novación, en el marco del Progra-
ma Campus de Excelencia Interna-
cional. Dinero con el que se acome-
terán algunos de los proyectos men-
cionados.

El campus de Cartuja
se arreglará con
500.000 euros del CEI

Campus de verano
para los estudiantes
de instituto

El Campus de Excelencia Inter-
nacional incluye, además, cam-
pus de verano en los que partici-
parán alumnos de cuarto de ESO
y primero de Bachillerato. Serán
22 campus en toda España en los
que participarán en cada uno 56
estudiantes (más de 1.200 alum-
nos). A Granada vendrán unos
56 estudiantes en dos turnos en
julio. La UGR deberá presentar
seis proyectos de investigación,
pero se seleccionarán cuatro.
Eso será en enero y la selección
de los estudiantes en marzo. Se-
rán alumnos con una media su-
perior al siete. Para Luque: «Se-
rán los mejores embajadores de
lo que se hace en Granada».

El PP y el alcalde invitan a los vecinos
a protestar ante la Junta por las obras

Nuestro amigo metro y el mono

�El folleto. El PP ha encon-
trado un paralelismo entre la
historia de las obras del metro y
la de Marco en busca de su ma-
dre con el mono Amedio. :: IDEAL
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Cree que la ciudad
tienen que unirse para
caminar hacia el quinto
campus universitario y
aumentar el I+D

:: J. E. GÓMEZ
GRANADA. Ha pasado un año des-
de que el director del Departamen-
to de Historia de la Economía, Gre-
gorio Núñez, abrió la esfera de cris-
tal de los teóricos y académicos para
recorrer con paso firme el mundo de
la realidad cotidiana. Lo hacía como
presidente del Consejo Social de Gra-
nada, el órgano independiente en-
cargado de evaluar y recomendar los
caminos de futuro que debe andar la
ciudad de Granada, sobre la que cree
que tiene que ser una única entidad
formada por la capital y la totalidad
del área metropolitana. Cree que Gra-
nada necesita desarrollar el área de
al Vega, pero con la sostenibilidad
como base. Debe ser una ciudad cen-
trada en la investigación y el desa-
rrollo, con un quinto campus uni-
versitario y que apuesta por al cone-
xión de la alta velocidad con el Le-
vante español, no tanto con Madrid,

ya que no habrá nunca unAVE a Ma-
drid, sino a Antequera.
–Después de un año en el Consejo
Social, ¿ha merecido la pena la ex-
periencia?
–Ha sido extraordinario, sobre todo
por conocer a mucha gente intere-
sante de esta ciudad. Yo llego al Con-
sejo sin experiencia ni conocimien-
to alguno. Yo vivía en mi torre de
marfil, la he abandonado y me han
acogido muy bien, sobre todo en es-
tamentos alejados de la política, por-
que entre los representantes de los
partidos casi nunca prima el interés
de la ciudad.

Apoyos
–¿Y las instituciones? Creo que el
apoyo al Consejo Social no ha sido
unánime.
–Todas ellas se han portado muy
bien, pero sí hay una crítica que debo
hacer. La Junta deAndalucía ha pues-
to una muralla alrededor y no han
querido saber nada de nosotros. La
respuesta y la aceptación no es que
haya sido mala, sino que las respues-
tas han sido siempre cero. Cero to-
tal. Siempre he actuado al margen
de la política, y la actitud de la Junta
ha sido siempre el olvido total.

–Uno de los problemas ha sido su
idea de que no se puede hacer Gra-
nada sin contar el área metropoli-
tana, y las competencias sobre el
cinturón no son del municipio de
la capital.
–No se puede entender Granada sin
el área metropolitana. Ha sido siem-
pre así. Antes había agricultores de
Granada que tenían su finca en Cú-
llar Vega, y ahora hay gente de Cú-
llar Vega que trabaja en Granada. No
puede entenderse una cosa sin la otra,
pero parece que la Junta no quiere
entenderlo así, y sólo por diferencias
de siglas con elAyuntamiento, lo que
no debería influir para estas cuestio-
nes. En el Consejo Social, al menos,
no deberíamos ir a pelearnos, como
ocurre con los políticos, pero así es-
tán las cosas.
–Se hizo un plan estratégico de la
ciudad, ¿Qué se ha hecho con él?
–En realidad muchas cosas se han he-
cho ya. Voy a proponer que evalue-
mos cómo está el Plan Estratégico,
hacer balance y pensar ya en uno
nuevo, que sea la continuación del
anterior. Va a ser la tarea a proponer
para el año que viene.
–¿Cuál debería ser el eje central de
ese nuevo plan?

–Aquí es donde hay que iniciar el
debate, no sólo de expertos, sino
también de ciudadanos, que somos
los que tenemos que decidir dón-
de queremos vivir, después tendrán
que decidir los políticos, pero pri-
mero debemos ser los ciudadanos
los que digamos qué queremos, y
después de expresarnos, no habrá
político que pueda llevarnos la con-
traria. Los ejes fundamentales del
primer plan eran las infraestructu-
ras, la cultura y el turismo. Ahora,
además de ver la ciudad como ente
metropolitano, Granada es metró-
poli, debemos centrarnos en cues-
tiones como la necesidad de un
quinto campus universitario o el
desarrollo de la Vega y las conexio-
nes interprovinciales.

–¿Mantiene la idea de que el metro
tendría que ser circular más que li-
neal, es decir describir un ocho en
lugar de ser una línea recta?
–Por supuesto. El metro está mal
concebido. No enlaza los principa-
les núcleos de trabajo del área me-
tropolitano. Creo que es un proyec-
to que se ha hecho sólo para con-
tentar los intereses de los alcaldes
de los municipios donde están los
puntos terminales de las vías, Ar-
milla y Albolote.
–¿Y el AVE, será la panacea para la
ciudad?
–No, porque no será el AVE que ne-
cesita Granada, ya que no es un alta
velocidad a Madrid, sino a Anteque-
ra. En realidad lo que necesitamos
es no perder la oportunidad del AVE
a Levante. Ahí está el futuro de la
ciudad, mucho más claro que enla-
zar a Madrid de forma indirecta.
–¿Y el aeropuerto?
–Lógicamente hay que desarrollar el
aeropuerto de Granada porque las
soluciones más adecuadas no se van
a tomar. Esa solución sería una cone-
xión ferroviaria entre Granada y el
Aeropuerto de Málaga, con lo que
tendríamos un verdadero aeropuer-
to internacional. Y en el de Granada
habría que ampliar la pista de apar-
camiento de aviones, de forma que
puedan pernoctar y salir a la maña-
na siguiente.
–¿Qué haría con la Vega? ¿Es cier-
to que piensa que debe ser un espa-
cio de expansión de la ciudad e in-
cluso urbanizable?
–A nivel de Consejo Social no nos he-
mos pronunciado sobre la Vega, por
el momento, pero es algo que hay
que tener en cuenta. A nivel perso-
nal sí creo que la Vega debe urbani-
zarse, pero de forma absolutamen-
te sostenible. Deben crearse normas
muy estrictas para ese desarrollo, que
debe ser horizontal, no vertical. Un
ejemplo sería que las casas no pue-
dan superar la mitad de la altura de
los árboles y que deben ser terrenos
lo suficientemente grandes para con-
tener explotaciones agrícolas, zonas
verdes, de expansión, respetuosa con
el medio. Aún hay algunos grandes
plátanos con troncos de más de un
metro de diámetro... Y así era antes.
Eso es lo que tenemos que preservar.
–¿Y el Milenio, cree en la celebra-
ción de ese evento?
–Este tipo de actos se hacen normal-
mente para impulsar inversiones pú-
blicas, y en Granada me parece una
tomadura de pelo. En cambio en Cá-
diz, con lago similar sí se están lle-
vando dinero público. Y el tipo de ac-
tividades es realmente discutible e
irrisorio, como por ejemplo hacer
una carrera ciclista en Marruecos.

«No debemos perder
el AVE a Levante»
Gregorio Núñez Romero-Balmas
Presidente del Consejo Social de Granada

«En el Consejo no
somos políticos»
Gregorio Núñez es un enamora-
do del debate y de la teorización
y puesta sobre la mesa de ideas y
objetivos. Su formación acadé-
mica le lleva a la investigación
pura y dura, y no entiende de-
masiado bien que los políticos
no puedan debatir sin echarse
los trastos a la cabeza. Ha hecho
del Consejo Social de la ciudad
de Granada, creado por el Ayun-
tamiento, un órgano de discu-
sión en el que los expertos y ciu-
dadanos pueden expresar sus
ideas y necesidades. «Aquí, los
políticos tienen que olvidar sus
intereses partidistas y trabajar
en favor de la ciudad».

PERFIL

Gregorio Morales en la terraza de la facultad de Empresariales. :: J. E. GÓMEZ
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Lanzan una bebida
contra la resaca
LICORES LIAL
:: R. I. La empresa Licores Lial ha
lanzado al mercado español la be-
bida ‘Security’, un remedio con-
tra la resaca y los efectos derivados
de las comidas copiosas que redu-
ce el nivel de alcohol en sangre 40
minutos después de ser ingerida.
Se trata pues de una apuesta para
combatir los excesos propios de la

Navidad. Security, es una bebida
no alcohólica, elaborada con extrac-
tos vegetales, que aterriza en el
mercado español tras 15 años de
«éxito» en doce países de todo el
mundo, como Francia, Estados Uni-
dos, Rusia, Brasil o Inglaterra. Su
ingrediente especial es la alcacho-
fa, un hepatoprotector y regenera-
dor hepático celular, generalmen-
te usado para fortalecer el hígado,
según informa la empresa en un co-
municado.

EN BREVE José Azpitarte, personal
emérito del SAS
RECONOCIMIENTO
:: R. I. El cardiólogo del Hospital Vir-
gen de las Nieves de Granada, José
Azpitarte, ya jubilado ha sido nom-
brado como personal emérito del
Servicio Andaluz de Salud (SAS).
Este nombramiento, publicado en
el Boletín Oficial de la Junta de An-
dalucía, se realiza al objeto de que
pueda seguir aportando su expe-
riencia y valía en tareas relaciona-
das con la consultoría y la docen-

cia. De esta forma, Azpitarte se
suma a otros profesionales como
Ventura Arjona Morón, neurociru-
jano del Hospital Virgen de las Nie-
ves de Granada, centro en el que
también trabajaron Tomás Godoy
Abad, cirujano ortopédico y trau-
matológico; Rafael Martín-Vivaldi
Martínez, especialista en aparato
digestivo; Luis de la Revilla Ahu-
mada, de medicina interna; Manuel
de la Rosa Fraile, microbiológo y
parasitólogo; y José Sánchez Mor-
cillo. Todos ellos nombrados perso-
nal emérito en algunas de las tres
convocatorias anteriores.José Azpitarte. :: G. M.

Los dos vuelos a Madrid
de las 7.00 de la mañana
del jueves y el viernes se
vieron afectados por el
mismo problema

:: JOSÉ R. VILLALBA
GRANADA. Volar se ha convertido
en todo un reto. Primero fue la huel-
ga encubierta de los controladores
que lograron bloquear todos los ae-
ropuertos del país, cerrar el espacio
aéreo y dejar a miles de ciudadanos
sin unas minivacaciones de cuatro
días correspondientes al pasado
‘puente de la Constitución’. Ahora
es el frío. El vuelo a Madrid de las 7.00
horas de la mañana no pudo despe-
gar ayer en su horario porque las alas
estaban congeladas. Pese a todo, los
pasajeros embarcaron como siem-
pre, pero una hora después, a las 8.00,
les invitaron a bajar del avión y es-
perar en el aeropuerto un nuevo avi-
so para embarcar.

Iberia tenía rota la máquina em-
pleada para el deshielo de las piezas
de las aeronaves, según la informa-
ción facilitada por los servicios de
prensa de AENA. Mientras los técni-
cos se afanaban en buscar solucio-
nes, medio centenar de pasajeros de
este vuelo veían como pasaban los
minutos, aparcados en el aeropuer-

to Federico García Lorca Granada-
Jaén. «A mí me han fastidiado vivo
porque tenía una reunión muy im-
portante en Madrid, una reunión que
llevaba esperando más de un año y
no he podido asistir», lamentó Juan
Martínez, uno de los pasajeros que
presentó dos reclamaciones una con-
tra Iberia y la segunda contra AENA.
«Esto es tercermundista», apostilló
este hombre.

A las 9.45 horas estaba prevista la
salida de otro vuelo a Madrid, que fi-
nalmente despegó a las 10.15 horas.
El avión no pudo llevarse a los pasa-
jeros que seguían esperando desde
las siete de la mañana en el aeropuer-

to. Los pacientes clientes de Iberia
recibieron el aviso de embarque a las
10.30 horas, una vez, que los técni-
cos pudieron subsanar los problemas
de congelación de las alas de la aero-
nave. Pero, al menos, hubo ocho pa-
sajeros que decidieron no embarcar
porque no llegaban con tiempo su-
ficiente para cumplir con sus obliga-
ciones en la capital. El avión despe-
gó a las 11.00 de la mañana, cuatro
horas después de lo previsto.

Frustrante
«Cuando estábamos en el avión nos
dijeron que las alas se habían conge-
lado y la máquina estaba estropea-
da, aquello sonaba a chiste. Es frus-
trante que se pueda jugar así con los
ciudadanos y todo por la precariedad
de medios de la compañía», denun-
ció Juan Martínez.

AENA asegura que el vuelo a Ma-
drid de las 7.00 horas del jueves tam-
poco pudo despegar por la misma ra-
zón, las alas estaban congeladas y la
máquina utilizada por Iberia para el
deshielo se encontraba estropeada.
En estos momentos, según informa-
ción facilitada desde el aeropuerto
de Granada, la máquina encargada
de subsanar estos problemas no está
averiada.

La ola de frío hiela
las alas de un avión
que despegó con 4
horas de retraso

El frío de ayer da paso a la lluvia a partir de hoy. :: PABLO JIMÉNEZ LEYVA

El mercurio bajó
ayer a los -6,4º
El servicio de Meteorología ,
ubicado en el aeropuerto de
Granada y encargado de facilitar
los datos de la capital a la Agen-
cia Española de Meteorología
–AEMET–, registró ayer una
temperatura mínima de 6,4 gra-
dos bajo cero. Ha sido la más
baja registrada en todo este año,
según informaban desde este

servicio ayer. Esta temperatura
se registró a las 7.30 horas de la
mañana de ayer viernes, cuando
las previsiones de AEMET daban
como mínima -4º. A partir de
hoy, el frío desaparece y da paso
a la lluvia que agüará todo el fin
de semana, sobre todo, la jorna-
da de hoy. La lluvia se manten-
drá en los cielos granadinos has-
ta el próximo jueves, según las
previsiones de AEMET. Las pre-
cipitaciones permitirán la subi-
da del mercurio que se manten-
drá entre los 7 y 14 grados.

:: E. P.
GRANADA. Un total de cuatro pro-
yectos de investigación andaluces
se desarrollarán en la base Gabriel
de Castilla gracias a la expedición
‘Antártida 2010-2011’, impulsada
por el Ministerio de Ciencia e In-
novación, donde analizarán la ac-

tividad volcánica y sísmica o en el
comportamiento de los pingüinos,
entre otros. En una nota, Andalu-
cía Innova explica que los proyec-
tos serán llevados a cabo por tres
universidades y por uno de los cen-
tros del Consejo Superior de Inves-
tigaciones Científicas (CSIC) en la

Comunidad. Así, los investigado-
res del Instituto Andaluz de Geofí-
sica de la Universidad de Granada
serán los primeros en llegar a la base
para determinar la actividad sísmi-
ca de la isla, que es «peligrosa». Se
trata de una misión, entre otros as-
pectos, de protección civil de la
base, donde se vela por la seguridad
de los investigadores en la zona y
de los turistas que se acercan a De-
cepción en crucero».

Asimismo, llevan a cabo el segui-
miento de la actividad sismovolcá-
nica en isla Decepción, que se mide
desde 1994, así como de los terre-

motos de Largo Periodo, es decir,
los producidos por las explosiones
en cavidades internas del volcán.

Mediciones
Además, desarrollan el proyecto
‘Mantenimiento de estaciones sís-
micas de banda ancha para el aná-
lisis de la estructura cortical en el
área de las Shetland del Sur’, coor-
dinado por Javier Almendros. «He-
mos instalado estaciones sísmicas
permanentes en tres puntos del An-
tártico, separadas entre sí por unos
250 kilómetros, que cruzan el lla-
mado Rift de Bransfield, una zona

del planeta donde encontramos di-
ferentes ambientes tectónicos a pe-
queña escala y donde queremos me-
dir el comportamiento de la corte-
za ante la actividad sísmica», ase-
gura el investigador.

Por su parte, la tarea del equipo
de Manuel Berrocoso, de la Univer-
sidad de Cádiz (UCA), es comple-
mentar la labor del Instituto Anda-
luz de Geofísica en lo relativo a me-
didas de seguridad ante riesgo sís-
mico. Su labor científica se centra
en la medición de las alteraciones
en superficie que genera la activi-
dad volcánica.

Un equipo de Granada
‘aterriza’ en la Antártida para
investigar sobre seísmos


